

長崎市立橘中学校 学校だより HP



「海風」

第12号 令和5年12月20日(水) 文責 校長 井上博之

※ 保存データのトラブル等により11月上旬以降の発行が遅くなりましたことをお詫びいたします。

○ 学校保健委員会講演会を実施しました

10月26日(木)19時より学校保健委員会講演会「子供を取り巻く性の現状と親のかかわり方」を武道場にて開催しました。講師は、日本思春期学会性教育認定講師の中山安彩美様をお願いしました。中山様は看護師であり、思春期保健相談士の資格をお持ちで、長崎性教育コミュニティアスター共同代表もお務めです。これまで県内の小中学校で授業や講演会を行われています。今回は、保護者向けに、思春期を取り巻く環境や各データ、よくある相談や事例、ネットとの付き合い方など、具体的な資料を用いてわかりやすくお話しいただきました。以下に、参加者の感想の一部をご紹介します。



- ・自分の体を大切にすること、相手も大切にすることができる子になってほしい。
- ・内容が濃くて知らないことがたくさんありました。本当にいいお話でした。
- ・まず「知る」正しい事を伝えることが必要。時間を作って家庭でも話すきっかけになればと思います。
- ・なかなか聞くことができない内容だったので聴講できて良かったです。

○ 3年生を対象とした「命と性の学習会」講演会を行いました

保護者対象の講演会翌日の10月27日(金)に3年生を対象とした講演会「性と命の学習会」を行いました。外部講師は、長崎県助産師会所属の助産師、森川寿和美様をお願いしました。内容は、「お産のあれこれ」「命をつなぐしくみ」「よりよく生きる」と3部に分け、命の誕生から、思春期の体の変化、性の多様性、関係性、性感染症、自分の体は自分で守ることなど、丁寧にわかりやすくお話しいただきました。生徒も、自分自身の大切な体と命について真剣に聞き、考えていました。このような機会を作っていただいた、講師の森川先生、担当の先生方、ありがとうございました。学校保健委員会講演会の内容と合わせて、各御家庭でも機会を作って子供と向き合い、話題にしていいただければ幸いです。



○ 被爆体験講話を実施しました

11月10日(金)の5,6校時に、当初、8/9の平和学習で予定していた被爆体験講話を実施しました。講師は今道忍様をお願いしました。当時の大切な御友人を亡くされたことや被爆地の様子、戦争や原爆の残虐さを伝えられました。被爆体験者が年々減少する中で今回、貴重なお話をお聞きすることができました。



これから予測困難な世界を生き抜き、新たな社会を創造していく生徒一人一人に、平和の尊さを自分事として真剣に考えてもらいたいと強く感じました。



○ 長崎県中学校総合文化祭島原・雲仙・南島原大会及び、全国中学校総合文化祭沖縄大会が開催されました

11月16日(木)～17日(金)の2日間、島原市有明総合文化会館にて第18回長崎県中学校総合文化祭が開催されました。16日は展示の部、17日は舞台の部があり、長崎市からは戸町中学校の吹奏楽部のマーチングと土井首中学校の太鼓演奏が披露されました。この他に、県内の各中学校から、御神楽や演劇、箏、合唱等が発表されました。展示の部は、書写や絵画、技術・家庭科作品、理科自由研究等が展示され、本校からは展示の部で2年生の絵画作品と、1年生の書写作品が展示され、県内中学生の素晴らしい文化活動の成果を感じることができました。

また、12月9日(土)～10日(日)には第23回全国中学校総合文化祭沖縄大会が沖縄県浦添市で開催され、2日目の舞台発表部門で長崎県代表として純心中学校コーラス部が合唱を披露しました。展示の部では長崎県からは書道と美術作品21点が出展され、本校からは3年生の作品「雨模様」が展示されました。舞台や展示作品の全てで全国レベルの高さ、中学生の能力や可能性の高さに圧倒され、感銘を受けました。



○ 体育交歓会が開催されました

11月20日(月)10時から、県立総合体育館メインアリーナにて、体育交歓会が4年ぶりに開催されました。各中学校の特別支援学級に在籍する生徒が集まり、各チームに分かれて“ボッチャ”競技を行いました。各ブロック4チームの総当たりで予選を行い、午後に決勝が行われました。本校生徒も保護者の声援を受けながら和やかな雰囲気の中で楽しく参加していました。他の学校の生徒ともすぐに仲良くなり交流ができました。競技をとおしてチーム内の協力やコミュニケーション、励まし合いが自然にでき、有意義で楽しい会になりました。



○ 1年生花壇づくりと地域清掃活動を実施しました

11月28日(火)の6校時に、第2回花壇づくり・校外清掃活動を1年生が実施しました。前回同様、シニアクラブ矢上団地緑風会の会員の皆様にご指導を受けながら各学級の整備美化部が正門付近のプランターに花々を植えました。それ以外の生徒は学校周辺の除草、清掃活動を行いました。今回は、PTAより保護者の方々にも御協力いただきました。緑風会の皆様、PTAの皆様、ありがとうございました。

